



Rotary



茂原中央ロータリークラブ 会報

世界に希望を生み出そう



会長 杉江敏矢 幹事 居村龍二郎

クラブ 創立 1993. 1. 12
 例会日 毎週火曜日/点鐘 12:30
 例会場 茂原卸団地組合会館
 事務局 TEL 0475-26-1515
 FAX 0475-26-1516

Email mobarach.rc@gmail.com
<http://mobarachuo-rc.com>

- ★ ゴードン R. マッキナリー RI 会長
- ★ RID2790 鷗沢 和広 ガバナー
- ★ 第7グループ 諏訪 武士 ガバナー補佐



第 32 巻 通巻第 1368 号 第 10 号 例会通回 第 1373 回

★クラブ会報委員長 片岡 太 ★副委員長 横堀 喜一郎

本日の例会プログラム

令和5年9月12日

(基本的教育と識字率向上月間 /
ロータリーの友月間)

点 鐘 杉江 敏矢 会長
 ソ ン グ 奉仕の理想

会長挨拶 杉江 敏矢 会長
 幹事報告 居村龍二郎 幹事

委員会報告
 ニコニコ

内部卓話 米山奨学生
 崔 蘭 亭 さん

出席報告 担当委員会

★鈴木 自子 会員 (9/3 生)

今日はどうもありがとうございました。
 この会でいろいろやっていただいて誕生日祝
 いも嬉しく思っておりますので、また今後と
 もよろしく願いいたします。

★神明 重美 会員 (9/14 生)

9月14日で51歳になります。今日の9月
 誕生日月ということをおぼろげに覚えていて驚いて
 います。もう51歳になったなと思ってお
 りますけれども、今後とも皆さんどうぞよろし
 くお願いいたします。

会長挨拶 杉江 敏矢 会長

皆さん、こんにちは。9月に入りました。
 9月に入って相変わらずこの暑さで、皆さん
 体調はいかがですか。まだ暑い日が続きます
 ので気をつけてください。

10月15日に初の試みだと思いますが、茂
 原ロータリークラブと合同でコンペを開くと
 という話が来ております。茂原さんとう
 こういう機会はあまりなく、僕自身もな
 かったものでいい機会だと思ってお
 ります。ゴルフをやる方もいらっ
 しゃると思いますが、第1回というこ
 とで今後も続けていければな
 と考えております。出れる方は極力
 出てください。ただ日曜日で、10
 月は運動会とかいろいろ絡んでくる
 んで大変かと思うんですけどもよろ
 しくお願いいたします。

私も10月第2週、第3週と運動会
 で、この中にも子どもの運動会って
 方が結構いらっしゃるんじゃないか
 かなと思います。暑い中子ども達
 も今から練習しているみたいで、結
 構きつい運動会になるんじゃないか
 かなと思いつつ子ども達を応援して
 おります。

9月5日例会 (竹りん)

9月誕生日祝 ♪おめでとうございます! ♪



今年はコロナから全部明けたみたいになっていて、セミナーや地区大会とかもそうですけども、去年より更に事業が多くて各委員会の皆様に出席願うという形が増えて来ると思います。

地区大会は結構出席の方いただいています、乗り合い、もしくは個人で行ってもらおうという形になると思いますのでよろしく願います。

今日この後幹事報告の方も結構ありまして、その後“ロータリーの友”勉強会では山岸会員にお願いしているみたいですので私の挨拶はこの辺にしたいと思います。どうもありがとうございました。

幹事報告 居村 龍二郎 幹事

●地区 (回覧)

- ①国際ロータリー日本事務局 クラブ・地区支援室より、第1回クラブ・地区支援室メッセージ
- ②地区管理運営統括委員会より、管理運営セミナーのご案内
日時：11月23日(木・祝) 12時30分
受付開始 13時点鐘 17時閉会予定
- ③国際ロータリー日本事務局 財団室より、「財団室 NEWS 9月号」
- ④国際ロータリー日本事務局 | 業務推進室より、2023年9月「基本的教育と識字率向上月間」のリソース
- ⑤2023-24年度鶴沢ガバナー事務所より、地区大会パンフレット 広告協賛の依頼
- ⑥米山記念奨学委員会より、2023年度米山梅吉記念館研修旅行のご案内
日時：9月24日(日)・25日(月)
8時30分出発 お申込み9月11日(月)迄
- ⑦ロータリーの友 9月号について…配布いたします。
- ⑧ガバナー月信 9月号について…例会場 BOX に入れてあります。
- 例会案内 (回覧)
特になし
- 会報受信 (回覧)
特になし
- その他 (回覧)
特になし

理事会報告

議題

1. 9月・10月例会内容の確認
9月19日外部卓話：茂原市長様
26日夜間移動例会「ジグザグ」18時点鐘
10月10日西那須野 RC 合同例会及び親睦ゴルフコンペ
31日振休 (地区大会)
2. 秋田豪雨災害支援金について
9月8日(金)迄→支援金を募っていく。
3. 地区大会選挙人選出について (1名)
締め切り9月8日(金)迄→会長対応

4. 地区大会について

第1日目：10月27日(土) 13時点鐘

RI 晩餐会 17時開会

ホテル ニューオータニ幕張→会長・幹事

第2日目：10月28日(日) 8時30分

登録開始9時点鐘 ホテル ニューオータニ幕張

・乗り合い対応

5. 西那須野ロータリークラブ親睦合同例会について

【10月9日(月)】

姉妹友好クラブ歓迎ゴルフコンペ

場所：ハウライカントリークラブ

プレー費 21,100円

姉妹友好クラブ歓迎会

会場：乃木温泉ホテル 登録料 5,000円

※宿泊先：ルートイン西那須野 (朝食付き)

シングル 9,900円×1名 ツイン 8700円×2名

【10月10日(火)】

姉妹友好クラブ親睦ゴルフコンペ

場所：西那須野カントリークラブ

プレー費 13,500円

姉妹友好クラブ合同例会

会場：乃木温泉ホテル 登録料 5,000円

※宿泊先：ルートイン西那須野 (朝食付き)

シングル 8,900円×1名 ツイン 8,300円×2名

6. 桃園東ロータリークラブ例会訪問について

日時：12月5日(火) →7名参加予定

7. その他

- ・茂原七夕祭りお礼について

委員会報告



飛留間 和紀 会長エレクト

いつもニコニコ飛留間でございます。いつも新沢君がやっているんですけども、本日はいらっしゃらないので私のからご案内させていただきます。

ていただきます。

9月8日、3クラブ合同親睦ゴルフコンペがございまして。10名の方が出席予定です。ライングループを作らせていただきましたので、そちらでも配信していきます。当日は乗り合いで行かれる方に関しましては、卸売団地6時半出発になりますので遅れないようによろしく願います。



杉江 敏矢 会長

西那須野の件で詳細をお伝えします。委員会報告のように、10月9日(月)は卸売団地の方に

3時半位に集合になるかと思えます。着いてゴルフをやって、歓迎会という形で1泊してくるということです。ルートイン西那須野に人数分の予約は取っております。その他にかかるのは個人のプレー代、登録料が5千円となります。

10日はゴルフをやって、その後に合同例会があります。例会が始まるのが6時位かという話をされてまして、その時間ですと、例会自体が多分全部終わるのが9時近くになってしまうと思えます。9時までいたらこちらに着くのが12時とか1時になってしまうので、姉妹クラブの今井委員長さんに西那須野に問い合わせし、合同例会の方は時間を見て先に退席するという形で考えております。あまり遅くならない時間で帰って来ればと思って進めております。詳細はグループラインでお知らせいたします。

あともう一つですが、桃園東ロータリークラブの例会に出席するというので12月5日に予定しております。今回周年に来ていただいた御礼を兼ねて桃園東RCの会員の方に挨拶に行くという名目で伺います。今のところ参加者が6名ですので、一人でも多くの参加を募っておりますのでよろしくお願いいたします。

『ロータリーの友』勉強会



職業奉仕委員会
山岸 満佳 委員長



皆さん、こんにちは。今回、片岡委員長さんが“ロータリーの友”誌を自宅まで届けていただいたので、これは気合を入れてやらないといけないかなと思いました。

今回、一番気になったのが横書きの16、17ページの『関東大震災から100年 ねがう、おくる、ふりかえる』です。

亡くなった祖母がよく言っていたのが、大震災の時の思い出が強烈にあるらしく、新聞を燃やすと怒るんです。「もうその匂いだけはやめてくれ」って。当時の東京中が燃えて皆、川に飛び込んだという体験を目の当たりにしたことが強烈にあるみたいで、祖母の前では新聞は燃やさないっていうのがありました。ふとこれを“ふりかえる”というところで思い出しまして調べてみました。

この記事からロータリーの活動が発展したというきっかけになったっていうことでお話しさせていただきます。

1923年（大正12年）9月1日の11時58分、日本に震災が起きました。

マグニチュード7.8という大きな揺れに日本の国土が揺れたという表現をされるほど、激震だったようです。

当時はテレビがありません、情報は新聞社が出す号外の情報が一番早く、東京全土が崩壊したというような内容が日本全国に広がりました。

地震発生の時間帯が、お昼時の炊事と重なったことにより火災へと広がることで大火となり、火災による死者は約9万人と言われております。

震災全体では10万5,000人が亡くなられたようです。いかに関東大震災は“火”による被害が大きかったかが分かります。

当時の建物では木造の瓦葺き、下地には杉皮が防水目的で下地に使用していたので、瓦が落ちた後は小さな火の粉であつという間に延焼が広がり大火災になったといわれています。

そして、建築史上において大きな特徴として関東大震災でレンガ造りの建物は、壊滅的な被害を受けたと記録が残っています。

それまでの日本の建物は“煉瓦づくり”が主流で広まっており、建築コストや工期（建築期間）が短く済むなどの理由だったとのこと。

関東大震災では、浅草のランドマークだった浅草凌雲閣は崩れ落ち、銀座の煉瓦街は大きな被害を受けたようです。

この教訓により煉瓦造りは、地震の多い日本では建築物の主体構造には使わなくなりました。

その当時の被害が壊滅的で津波の高さは静岡県熱海市で6m、千葉県館山市で9.3m、神奈川県三浦で6m。

関東地方全域で台風の影響で強い風が吹いていたことが、当時の天気図で確認でき火災は地震発生時の強風に煽られ、旧東京市の約43%を焼失し、鎮火したのは2日後の9月3日10時ごろとみられる。

火災による被害は全犠牲者中、約9割。

火災旋風により多くの被災者が吹き上げられた。被災した人の中には15kmほど離れた市川まで吹き飛ばされた人もあったそうです。

関東大震災を契機として、日本のロータリー運動は本格的になっていきます。

東京ロータリークラブの創設当初は活動に対する会員の関心も薄く、時には例会の存続も危ぶまれるほどであった。

そのクラブに活を入れたのは、幸か不幸か、1923年9月1日に起きた関東大震災である。「東京全滅」との凶報が海外に伝えられると、まもなく各国から救援の手が差し伸べられた。

国際ロータリーからは、ガイ＝ガンデーガー (Guy Gundaker) 会長の見舞い電報とともに2万5,000ドルが贈られてきたのをはじめ、シカゴから1,500ドル、ニューヨーク、サンフランシスコからそれぞれ1,000ドルなど、続々と義捐金や救援物資が到着。

そのクラブ数はアメリカ、イギリス、カナダをはじめ503クラブに及び、RIからの74,216円(36,269.82ドル)を筆頭に金額は8万9,161円に達した。

<1970年当時の貨幣価値で3億円ほど>

この義捐金によって、わがクラブは大がかりな社会奉仕活動を実行することになった。まず、東京市の孤児院の敷地内に、別棟「ロータリーの家」を新築のうえ、寄贈することを決定。

さらに東京、横浜の消失小学校188校への備品送呈、

ある会員管理の消失産科医療病院への寄付、殉職警察官遺族への援助などを繰り返した。これらは被災者救援と震災復興の一助となった。

奉仕の喜びを経験した会員達は、改めてロータリーの力を認識し、その発展を願うようになった。これによってクラブ運営も一新され、それまでは月に一回だった例会も毎週水曜日に開かれることになった。

戦争が激しくなると「水曜会」と名称変更時代を迎えることになりました。

なお、残念なことに「ロータリーの家」は、のちに戦災で消失してしまった。

迫りくる大規模地震とその災害に備え、日頃から防災意識を高めておくことが重要です。



ニコニコ

鈴木 自子 会員・・・入会して何もわかりません。何かあったら指導して下さい。
神明 重美 会員・・・お誕生日祝いありがとうございます。

出席報告

例会日	会員	出席	MU	欠席	免除	出席率%
9/05	26	19	1	4	2	83.33
8/22	26	15	3	5	3	78.26

9月・10月 行事予定	
9/12(火)	通常例会(卸商業団地会館協同組合) 内部卓話: 崔蘭亭さん
9/19(火)	通常例会(卸商業団地会館協同組合) 外部卓話: 茂原市長 田中 豊彦 様
9/26(火)	夜間移動例会: 18時鐘「ジグザグ」
10/03(火)	理事会 11時30分・移動例会「竹りん」 誕生祝 4名 (生松会員・中村会員・飛留間会員・村田会員) 内部卓話
10/10(火)	西那須野 RC 合同例会及び親睦ゴルフコンペ 9日(月・祝)・10日(火)
10/17(火)	通常例会(卸商業団地会館協同組合)
10/24(火)	通常例会(卸商業団地会館協同組合)
10/31(火)	振休(地区大会)

